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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 
 

CNBV reconoce 28 incidentes de ciberseguridad del sistema 
financiero  
En lo que va del año, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ha 
detectado 28 incidentes de ciberseguridad que se han dado en entidades 
financieras, que van desde acceso con dispositivos electrónicos a cajeros 
automáticos, envío de información de clientes por correo electrónico, 
acontecimientos de intrusión a la infraestructura, entre otros. Durante su 
participación en el Congreso Cooperativo 2022, Luis Lima, director general 
de Supervisión de Seguridad de la Información de la CNBV, indicó que esta 
cifra sólo es un estimado, debido a que en la mayoría de los casos las 
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instituciones financieras no reportan los incidentes a la autoridad. "Las 
entidades financieras están obligadas a reportarnos y lo ideal es que siempre 
nos reportaran, pero ellos tienen algunos incentivos para no reportar. 
Entonces, la cifra oscura es más grande que esto y esto es lo que tenemos 
como visión y sabemos que detrás hay mucho".  

EL ECONOMISTA   
 
 

TFJA resuelve sancionar a dos exfuncionarios de la CNBV 
por desvío de recursos  
El Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) resolvió sancionar a dos 
ex servidores públicos pertenecientes a la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV) por desvío de recursos. A través de un comunicado difundido 
por la Secretaría de la Función Pública (SFP), se informó que las sanciones 
derivan de la comprobación de desvío de recursos públicos por parte de los 
exfuncionarios. "(Las sanciones) Consisten en la inhabilitación por 10 años 
para desempeñar empleos, cargos o comisiones en el servicio público, y 
multas de 5 millones 919,007 pesos a cada persona ex servidora pública, por 
concepto de indemnización, equivalente al daño patrimonial ocasionado", 
indicó la dependencia a cargo de Roberto Salcedo Aquino. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Esperan avance en inflación  
De acuerdo con la Encuesta Citibanamex de Expectativas, la inflación general 
anual alcanzó una tasa de 8.68 por ciento en agosto de este año. Así, el Índice 
Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registraría un aumento de 0.68 por 
ciento. Los especialistas también estimaron que la inflación subyacente se 
ubicó en 8.03 por ciento anual y la no subyacente en 10.64 por ciento anual, 
en agosto. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Ven tasa de Banxico en 9.25% este mes  
De 33 instituciones consultadas por CitiBanamex esta semana, 22 esperan 
que el Banco de México suba su principal tasa de interés de 8.50% a 9.25% 
el próximo 29 de septiembre. Para frenar la inflación, coinciden que la 
autoridad seguirá elevando su tasa para terminar el año en 9.75%, aunque 
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11 instituciones estiman que cierre en 10% o más. Prevén que la inflación 
tocó un pico de 8.7% en agosto y llegará a 8.6% en septiembre. 

EL UNIVERSAL   
 

 

"Morosos, más afectados por alza en tasas"  
El mayor impacto del alza en las tasas de interés se reflejará en los créditos 
que caigan en morosidad, en un entorno donde las instituciones financieras 
siguen conteniendo el aumento pese a los ajustes de Banxico, dijo el director 
general de Banco Azteca, Alejandro Valenzuela. "Como todos los bancos, 
manejamos un margen y, mientras la clientela se mantenga razonablemente 
vigente, sus créditos van a estar más o menos en los mismos precios", explicó 
en entrevista. "Donde se puede encarecer es aquel [crédito] que se vaya a 
cartera vencida, aquel que no pague, lo que nos va a obligar a aplicar tasas 
moratorias o diferenciadas porque se vuelven un riesgo más alto. Pero hoy, 
la realidad es que no siento necesidad de subir tasas a corto o mediano 
plazo", explicó.  

EL UNIVERSAL   
 
 

Banco Azteca facilita el envío de 2 mil mdd en remesas  
Banco Azteca facilita el envío de 2 mil mdd en remesas Banco Azteca ha 
facilitado el envío a México de poco más de 2 mil millones de dólares 
mensuales en remesas provenientes de connacionales en EU, lo que 
representa poco más de la mitad del monto que entra al país cada 30 días, 
informó Benjamín Salinas Sada, vicepresidente del Consejo de 
Administración de Grupo Salinas. "Hemos alcanzado a cerca de 17 millones 
de usuarios de Banco Azteca en Estados Unidos, pero queremos llegar a más 
mexicanos, es por eso que las empresas de Grupo Salinas invierten 
constantemente en ese país", añadió durante su participación en la 
Convención Binacional 2022, organizada por The American Society of 
México. 

EL FINANCIERO   
 
 

Encuesta Citibanamex: buena y malas 
La buena noticia en la encuesta de analistas que realiza quincenalmente 
Citibanamex es que suben la meta de crecimiento del PIB este año de 1.8% 
a 1.9 por ciento. Pero las malas noticias es que, a dos días de que se presente 
el Paquete Económico 2023, bajan el pronóstico del PIB para el año próximo 
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a 1.4 por ciento. También son pesimistas en materia de inflación, porque 
anticipan que en agosto subirá a 8.7% y a 8.20% al cierre de año. También 
suben la meta para el cierre de 2023 a 4.71%, por lo que será hasta el 2T de 
2023 cuando baje al rango del Banxico, de 3% a 4 por ciento. Evidentemente, 
también suben expectativa de alza en tasas de interés de 75 puntos base en 
la próxima reunión de política monetaria del Banxico, el 29 de septiembre, 
para cerrar en 9.75% a fin de año.  

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés  
 

Remate boletín  
Remate boletín. Llama la atención cómo ha venido poniéndose de moda 
nuevamente una práctica en contra de las instituciones de crédito 
consistente en presentar y mantener demandas multimillonarias en contra 
de los bancos y, en el medio, buscar realizar chantajes públicos en contra de 
los bancos. No les importa tanto ganar el juicio, que en muchos casos no 
tienen ninguna base jurídica, sino abrir las puertas a una negociación que es 
digna de coyotes y no de abogados serios y respetables. 

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo  
 

Financieras  
En Engen Capital están de festejo. La financiera independiente, especializada 
en arrendamiento puro, arrendamiento financiero y crédito empresarial, 
liderada por Juan Pablo Loperena, recientemente recibió un crédito 
sindicado por mil 500 millones de pesos de entidades financieras como BX+, 
Sabadell, Bladex, Quálitas y Monex, lo que se percibe como muestra de la 
confianza que tienen en la compañía, que cuenta con activos por más de 35 
mil millones de pesos. Asimismo, anunció su adhesión al Pacto Mundial de 
las Naciones Unidas para contribuir a la estabilidad del mercado, para que 
éste sea equitativo, incluyente y que fomente sociedades más prósperas, a 
través del apoyo a los derechos humanos, las normas laborales, el medio 
ambiente y medidas anticorrupción. 

REFORMA, columna Capitanes  
 

 

La embestida vs Cabeza de Vaca  
La resolución de la SCJN, que confirmó el fuero de Francisco Javier García 
Cabeza de Vaca como gobernador de Tamaulipas, fue sólo un tanque de 
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oxígeno para el panista. Ese tanque tiene caducidad de un mes, cuando se le 
cumpla el periodo de gobierno y abandone su cargo constitucional: entonces 
tendrá que enfrentar un creciente cúmulo de imputaciones ante la justicia. 
El próximo 1 de octubre lo relevará el morenista Américo Villarreal, quien 
lleva tiempo nutriendo diversas carpetas de investigación sobre 
irregularidades en las contrataciones de su antecesor, mismas que en las 
próximas semanas se convertirán en denuncias y, en unos 30 días más, en 
procesos judiciales (...) Se identifican nueve cuentas bancarias en BBVA, 
Citibanamex, Banorte, Santander y Banregio pertenecientes a las firmas 
Inmobiliaria y Desarrollos Urbanus (...) 

EL FINANCIERO, columna La Cuarta Transformación, de Darío Celis  
 

Paga Banbien seguro médico de 130 mdp  
De un total de dos mil 537 trabajadores que laboran en el Banco del 
Bienestar, 912 servidores públicos de ese organismo cuentan con un seguro 
de gastos médicos privados, subrogados por la institución, con un costo de 
130 millones 368 mil 40 pesos. Los empleados de confianza del Banco del 
Bienestar beneficiados con este esquema son 661 trabajadores activos y sus 
beneficiarios; 244 jubilados, pensionados y sus beneficiarios, así como siete 
beneficiarios de personal fallecido, los cuales laboran únicamente en las 16 
alcaldías de la Ciudad de México, 39 municipios del Estado de México y un 
ayuntamiento de Hidalgo. De acuerdo con el contrato número DJN-SCOF-
1C.10-06-2022-019, que firmó el organismo que preside Víctor Manuel 
Lamoyi Bocanegra con la empresa Proveedora de Servicios Empresariales y 
Soluciones Óptimas, S.A. de C.V., con fecha del 1 de abril de 2022, los 
servicios médicos subrogados son para asistencia médico quirúrgica, 
farmacéutica y hospitalaria. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 

Migra Nu de fintech a Sofipo; ampliará oferta  
Nu México esta en proceso de migrar operaciones a Akala, la Sociedad 
Financiera Popular (Sofipo) que adquirió el año pasado, para ampliar su 
oferta financiera, afirmó Emilio González, director de la empresa. Hasta 
ahora Nu ofrece sólo taijetas de crédito bajo la figura de Sociedad Anónima 
Ha emitido 2.7 millones de plásticos, lo que ubica al país como su principal 
apuesta. "La Sofipo ya la tenemos, pero aún las operaciones no están ahí; 
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estamos en proceso de esa migración. Los clientes estarán bajo la Sofipo una 
vez que concluyamos", dijo González en entrevista. La migración de 
operaciones implicará que los clientes tengan sus contratos con la Sofipo y 
que la protección sea a través de Condusef en lugar de Profeco. 

REFORMA   
 

Las sofipos implementan estrategias ante inflación  
En el séptimo mes del año, la inflación registró una variación de 8.15%, 
mientras que la tasa de interés objetivo, fijada por el Banxico, se ubica en 
8.50%, por lo que el encarecimiento de los créditos ha sido inminente. Sin 
embargo, las Sociedades Financieras Populares (sofipos), no perciben un 
menor apetito de deuda en la colocación de crédito, aunque observan 
modificaciones, como solicitudes con plazos menores de pago. Estas 
instituciones han realizado ajustes, con base a los cambios inflacionarios que 
atraviesa el país, para mantener las tasas de interés atractivas para los 
inversionistas y quienes solicitan crédito. "Hemos notado que en estos 
últimos meses la gente prefiere plazos más cortos, y que también investigan 
si en la institución financiera donde van a pedir el crédito tienen algún tipo 
de beneficio adicional", comentó Brenda Montes de Oca, jefa de ahorros y 
depósitos en Kubo. 

EL ECONOMISTA   
 

Empresas colocarán bonos temáticos por 30,000 mdp  
Sigue firme la demanda por bonos con enfoque ambiental, social y 
vinculados con la sostenibilidad. Entre septiembre y octubre seis empresas 
estarán colocando bonos etiquetados, por una suma que alcanza los 30,400 
millones de pesos. Los recursos bajo este tipo de instrumentos representan 
alrededor de 58% de todas las solicitudes en el mercado de deuda 
corporativa de largo plazo que esperan lanzarse entre este y el próximo mes. 
De los emisores, tres de ellos, Grupo Aeroportuario del Pacífico, Fibra Uno 
(Funo), un fideicomiso de inversión en bienes raíces, y Viva Aerobus, la 
aerolínea de bajo costo, van por bonos vinculados a la sostenibilidad. Tanto 
Coca-Cola Femsa (KOF), el embotellador más grande de la marca de 
productos Coca-Cola, como el Gobierno del Estado de México y CEGE Capital. 
 

EL ECONOMISTA   
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ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

Solo suman 4 reclamos en un millón de contratos: SE  
Sobre los conflictos laborales en el Tratado México, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC), la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, destacó que solo hay 
cuatro casos de reclamos en un millón de contratos que se consolidan 
diariamente en el país para cumplir el acuerdo, lo que habla "bastante bien" 
de la iniciativa privada y los trabajadores. Durante su participación en la 
primera convención binacional organizada por The American Society of 
México, la funcionaría explicó que en el caso del capítulo 31 del tratado, que 
habla de solución de controversias para resolver situaciones en las que no 
hay acuerdo entre países, en dos años se solicitó su uso en cuatro ocasiones. 
Antes no existían estos mecanismos y ahora nos ayudan a resolver nuestras 
diferencias y fortalecer la relación (...) A veces le damos sentido a las cosas y 
las magnificamos con un lente donde no las ponemos en la perspectiva 
correcta", dijo respecto a las recientes consultas iniciadas por Estados Unidos 
y Canadá en materia energética. Por otro lado, el embajador de Estados 
Unidos en México, Ken Salazar, confirmó que en octubre próximo se realizará 
en Washington DC la nueva reunión de seguridad entre ambos países. 

MILENIO DIARIO   
 

"Consultas Mex-EU podrían extenderse"  
La titular de Economía, Tatiana Clouthier, señaló que la consulta que Estados 
Unidos y Canadá pidieron a México en política energética tiene un plazo de 
75 días formales pero, si las partes no avanzan en soluciones, podría 
extenderse hasta que los implicados lo decidan o bien, entrar a un panel de 
controversias. "Estamos comprometidos a encontrar el mayor punto de 
soluciones previo al esquema de diálogo. Y en ese tema estamos 
caminando", dijo en el marco de la Primera Convención Binacional 
organizada por The American Society of México. La funcionarla no quiso 
ampliar detalles sobre los avances del proceso, al indicar que las consultas 
son privadas y así deben mantenerse, y pidió no magnificar el tema. "A veces 
le damos sentido a las cosas o las magnificamos con un lente en donde no 
ponemos las cosas en la perspectiva que habría que ponerlas y decir, vamos 
a esperar a ver qué pasa". 

EXCÉLSIOR   
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En medio de la inflación, T-MEC ha sido clave en 
reactivación económica: SE  
El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) ha ayudado a la 
reactivación de la economía en medio de los altos niveles de inflación que se 
han presentado en el país y en el resto del mundo, consideró Tatiana 
Clouthier, titular de la Secretaría de Economía. Durante su participación en 
la Convención Bilateral, organizada por The American Society of México, la 
funcionaría destacó que el T-MEC ha ayudado a mantener a México a la 
vanguardia, además de ayudar a la economía luego de la crisis económica 
que se vivió por la pandemia del Covid-19. "El T-MEC nos ha permitido 
mejorar y de tonar la reactivación económica en un contexto en el que la 
economía global enfrenta una inflación como la que tenemos y, sobre todo, 
por cuellos de botella en algunas industrias como resultado de la pandemia 
y del resultado de la guerra entre Ucrania y Rusia", dijo Tatiana Clouthier. 
 

EL ECONOMISTA   
 

SHCP no incluirá Miscelánea Fiscal en el Paquete Económico 
2023  
Los estímulos fiscales del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios 
(IEPS) de las gasolinas y los complementarios que se han aplicado sobre el 
ISR e IVA sumaron más de 292,800 millones de pesos hasta agosto, informó 
la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro. 
Tan sólo los estímulos complementarios, que aplica para los importadores y 
vendedores de gasolina sumaron 110,800 millones de pesos durante los 
primeros ocho meses del año. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público, los estímulos fiscales a las gasolinas han evitado que la 
inflación en México no haya alcanzado 14 por ciento. La inflación en el país 
se aceleró a 8.6% en la primera quincena de agosto, desde 8.2% registrado 
en julio. 

EL ECONOMISTA   
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IP espera un Paquete Económico realista, sin grandes 
sorpresas  
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) no prevé que el Paquete 
Económico 2023, que se entregará mañana, tenga grandes sorpresas y 
espera que sea realista, acorde con la coyuntura actual en donde la inflación 
ha alcanzado niveles que no se veían en más de dos décadas. Francisco 
Cervantes Díaz, presidente del CCE, declaró a medios que la promesa de 
campaña del presidente Andrés Manuel López Obrador, de no crear ni subir 
impuestos, es una buena noticia, sobre todo en estos momentos donde los 
precios se han acelerado y existe aún una incertidumbre económica. En este 
tenor, reconoció el trabajo que ha hecho el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) en lo que va del sexenio para reforzar sus actos de 
fiscalización, lo cual ha logrado mantener la recaudación de impuestos, 
incluso en lo peor de la crisis del Covid-19.  

EL ECONOMISTA   
 
 

El Paquete Económico 2023 reconforta a la IP  
El CCE aseguró que percibe que el Paquete Económico del próximo año, que 
presentará la SHCP este jueves, será acorde con los tiempos que se viven 
respecto a la inflación; sin embargo, solicitó que se priorice el gasto público 
en seguridad. En un foro organizado por The American Society of México 
(AmSoc), el presidente del CCE, Francisco Cervantes, destacó que la Iniciativa 
Privada participó en las mesas que dieron forma al Paquete Económico, por 
lo que será un proyecto realista. "Estamos viviendo el tema de la inflación 
sobre todo el no incremento de impuestos, que eso para nosotros es algo 
muy importante", sostuvo en entrevista, al señalar que, en las mesas no 
percibieron modificaciones sustantivas. 

LA RAZÓN   
 

Posponen el tercer paquete de obras con IP  
El anuncio del tercer paquete de infraestructura con inversión público-
privada será pospuesto hasta que haya mayor análisis sobre el avance de las 
obras contenidas en el primero y segundo paquete, según decidió el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "El tercer paquete se 
puso sobre la mesa, el Presidente está todavía con el primero y segundo, que 
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funcionen más para poder hablar del tercer paquete; estamos en el análisis 
del primero y del otro, porque por la pandemia algunos proyectos ya no 
están, otros van muy bien y estamos haciendo las estimaciones del 
porcentaje de avance y sobre eso ya viene el tercer paquete", dijo respecto 
a los temas de la reunión que sostuvieron él y Antonio Del Valle, presidente 
del Consejo Mexicano de Negocio (CMN) con el presidente López Obrador la 
mañana del lunes en Palacio Nacional. 

EL FINANCIERO   

Esperan Paquete realista: Melgar  
El Proyecto de Presupuesto para 2023 que recibirá mañana la Cámara de 
Diputados será realista con una estimación de crecimiento del PIB de cuando 
mucho 2 por ciento, aseguró el diputado Luis Armando Melgar. El presidente 
de la Comisión de Hacienda en San Lázaro agregó que "hay mucha 
especulación en cuanto si viene o no realista, pero todo es especulación". 
"Esperamos que se proponga una mayor simplificación fiscal y que los 
indicadores macroeconómicos obedezcan a la realidad, de cómo está la 
inflación y que considere un pronóstico del PIB de máximo 2 por ciento, 
porque si todos los pronósticos están abajo del 2 y llegan y te dicen que 
vamos a crecer al 3 por ciento, eso en lugar de generar confianza va a generar 
desconfianza en los mercados", enfatizó. Carlos Valenzuela, vicecoordinador 
de asuntos económicos del PAN, expuso que su partido buscará incorporar 
estímulos fiscales a la inversión en el tema del ISR. 

EL FINANCIERO   
 

Inversión sube 0.7% y tiene débil recuperación  
La inversión productiva en México presentó una débil recuperación en junio, 
y tiene por delante un panorama adverso que limitará su desempeño. El 
INEGI informo que la Inversión Fija Bruta creció 0.7% a tasa mensual en el 
sexto mes, luego de una caída de 1.1% en mayo. Fue impulsada 
principalmente por el gasto en maquinaria y equipo importado, con un alza 
de 2.3%, además de la construcción no residencial, con un avance de 1.2%. 
Por el contrario, la inversión en maquinaria y equipo nacional cayó 0.9%, al 
mismo tiempo que la construcción residencial tuvo un revés de 1.3%. 
Analistas destacaron el fuerte rezago que muestra la inversión productiva en 
México con respecto a los niveles máximos que se registraron en 2018. 

EL FINANCIERO   
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Inversión fija se rezaga en reactivación pospandemia  
En México los motores domésticos más importantes para dinamizar la 
economía corren a velocidades diferentes y uno en particular, la inversión, 
permanece rezagado tras la irrupción del Covid-19. Durante el primer 
semestre del año, el de mayor peso, el consumo privado, creció 7.8% a tasa 
interanual, lo que le bastó para superar ya en 3% el nivel que tenía en el 
primer semestre del 2019, previo a la pandemia, de acuerdo con cifras dadas 
ayer por el INEGI. En tanto, la inversión fija bruta pudo expandirse 6.3% a 
tasa anual, pero el avance fue insuficiente para que volviera a sus niveles de 
los primeros seis meses del 2019, de modo que se ubicó 6.6% por debajo de 
esa referencia. 

EL ECONOMISTA   
 

Consumo se mantiene estancado; avanza 0.1%  
El consumo privado en México avanzó apenas 0.1% en junio, con respecto al 
mes previo, y se espera que siga enfrentando un panorama adverso en los 
siguientes meses. De acuerdo con el reporte del INEGI, el alza marginal del 
consumo fue por el crecimiento de 4.1% mensual en la compra de bienes 
importados. Por el contrario, el consumo de bienes y de servicios de origen 
nacional bajó 0.2 y 0.4%, respectivamente. A tasa anual, el consumo creció 
6.8% en junio, su mayor cifra desde abril, donde destacó el avance en el 
consumo de bienes importados, de 20.6%. 

EL FINANCIERO   
 

Consumo tiene marginal aumento  
El consumo de bienes y servicios registró en junio un avance marginal de 
apenas 0.1% respecto al mes previo, de acuerdo con datos 
desestacionalizados del Inegi. El Indicador Mensual del Consumo Privado en 
el Mercado Interior (IMCPMI) mide el comportamiento del gasto de los 
hogares en bienes y servicios de consumo, tanto de origen nacional como 
importado. Por componentes, hubo una baja de 0.2% en bienes y servicios 
nacionales, y un aumento de 4.1% en productos importados. Tras 10 meses 
al hilo con avances, el indicador cayó en mayo 0.6%. A tasa anual, el IMCPMI 
se incrementó 6.8%.  

24 HORAS   
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Impuestos no suben, pero tarifas sí: SAT  
Por primera vez en lo que va de esta administración, el Paquete Económico 
para 2023 llegará al Congreso de la Unión sin una propuesta de miscelánea 
fiscal. Así lo anunció la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), 
Raquel Buenrostro, destacando que servirá para dar más certidumbre a los 
contribuyentes y captar más inversión extranjera directa. Sin embargo, 
adelantó que habrá una actualización por inflación en las cuotas y tarifas que 
cobra el gobierno federal. "La buena noticia para todo mundo es que el SAT, 
para el paquete que se va a presentar, no mandó ni una sola propuesta de 
modificación. La única es la actualización de cuotas y tarifas por inflación", 
dijo al presentar los resultados de ingresos tributarios al cierre de agosto. Lo 
anterior significa que podría incrementarse la cuota del Impuesto Especial 
Sobre Producción y Servicios (IEPS) que se aplica a cigarros, refrescos y 
gasolina con el comportamiento de la inflación, que según el Banco de 
México cerrará el año en 8.1%. Como se recordará, para 2022 la cuota del 
IEPS para estos productos subió de 3.3% a 7.36%. 

EL UNIVERSAL   
 

Costó 293 mil mdp contener la inflación  
Entre enero y agosto pasados, el estímulo fiscal a las gasolinas le costó 292 
mil 800 millones de pesos al gobierno, medida que ayudó a contener la 
inflación. Para Raquel Buenrostro, jefa del SAT, a pesar de las críticas a la 
medida, controlar el precio de los combustibles sí ayudó a la inflación, que 
hasta julio fue menor a la de EU. De lo contrario, destacó, sería de 14 por 
ciento. "Se dice que el beneficio fiscal sobre los combustibles es para gente 
de clase media que tiene coche, pero el jitomate no llega del campo 
caminando, ni la carne ni ningún otro producto que consumimos en las 
ciudades", dijo la funcionarla. Admitió que el IEPS a las gasolinas 
"descompensó" los ingresos entre enero y agosto, que bajaron 0.4% 
respecto al mismo periodo de 2021. 

EXCÉLSIOR   
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Por primera vez desde 2005, Cetes a un año pagan arriba de 
10%  
El rendimiento a un año ofrecido a los inversionistas por los Certificados de 
la Tesorería de la Federación (Cetes), el instrumento de deuda más antiguo 
emitido por el gobierno federal, comenzó septiembre por encima de 10 por 
ciento, nivel no visto desde hace 17 años, revela información de Banxico. 
Datos del banco central indican que en la primera semana de septiembre los 
Cetes dan un rendimiento anual de 10.02 por ciento. La última vez que el 
bono de este instrumento alcanzó los dos dígitos fue en mayo de 2005, 
cuando se fijó en 10.18 por ciento. El interés pagado por los Cetes ha crecido 
de manera acelerada, pues durante todo 2020 y parte de 2021 estuvo en un 
rango de entre 4 y 5 por ciento. Este impulso es consecuencia del incremento 
en la tasa de referencia del BdeM, la que determina el costo al que se 
financian empresas y familias en México. 

LA JORNADA   
 

Los Cetes, en récord de 17 años  
Los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 350 días registraron un rendimiento 
de 10.02 por ciento, un nivel no visto en 17 años, de acuerdo con datos del 
Banco de México. Cabe destacar que la cifra de 10 por ciento no se 
observaba desde el 12 de mayo de 2005, cuando los Cetes, en el plazo de un 
año, se ubicaban en 10.18 por ciento. La tasa de rendimiento de los valores 
gubernamentales, en este caso los Cetes, es el premio que recibe el tenedor 
de dicho papel por haberle prestado al gobierno federal. Así, los Certificados, 
a un año, registraron un aumento de cuatro puntos base respecto a la 
semana previa, con una demanda de 3.14 veces, por un monto de ocho mil 
millones de pesos. El incremento, en general, de la tasa de los Cetes se debe 
a la expectativa de que la autoridad monetaria seguirá subiendo su tasa de 
interés objetivo de manera agresiva, comentó Gabriela Siller, directora de 
Análisis Económico de Grupo Financiero Base. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Analiza el CAF financiamiento a las megaobras del gobierno  
El Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) reveló su interés por crear un 
financiamiento para la construcción de megaobras del gobierno federal, 
como el Tren Maya y el Corredor del Istmo de Tehuantepec, con lo cual 
aumentará su cartera de proyectos actuales, que es de mil 200 millones de 
dólares. En entrevista con MILENIO, Christian Asinelli, vicepresidente 
corporativo de Programación Estratégica de la institución, afirmó que en lo 
que resta del año sostendrán reuniones con autoridades del país para 
estudiar en qué obras participarán de todas las industrias que quieren 
impulsar en el país. Sobre si para 2023 tienen en la mira entrar a proyectos 
estratégicos del actual gobierno, como es el Corredor del Istmo o el Tren 
Maya, Asinelli respondió: Realizamos un estudio de México para encontrar 
todos los aspectos vinculados que ya tenemos y una gran cantidad de 
proyectos que pueden ser llevados adelante. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Gastan en estímulo a gasolinas 293 mmdp  
Al cierre de agosto, los estímulos del Gobierno federal a gasolinas y diesel 
ascendieron a 292 mil 800 millones de pesos, reveló el SAT. En la Ley de 
Ingresos, se estimó que la recaudación para agosto sería de 182 mil millones 
de pesos, los cuales no se obtendrán debido a estos estímulos, señala el SAT 
en su informe "Ingresos del Gobierno federal. Enero-agosto 2022". 
Menciona que los estímulos al IEPS a gasolinas y diesel para frenar el alza de 
combustibles fueron insuficientes, por lo que se aprobó la devolución de IVA 
e ISR, con un costo de 110 mil 800 millones de pesos. "Debido a las 
afectaciones de la guerra de Rusia, el Gobierno federal otorgó estos 
estímulos, con el fin de utilizar el precio de combustibles como un 
mecanismo de ajuste para abatir la inflación", dice el informe. 
 

REFORMA   
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Canasta vendida por Diconsa apoya a 22 millones de 
personas  
Aproximadamente 22 millones de personas tanto de comunidades rurales 
como urbanas tienen acceso a una canasta básica, distribuida por el gobierno 
federal, que es 19.7 por ciento más barata respecto de las tiendas 
convencionales, reveló el cuarto Informe de gobierno. Lo anterior se da en 
un contexto de elevada inflación, con repercusiones más fuertes en las 
familias de bajos ingresos. Según el documento presentado por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, en las tiendas Diconsa la canasta básica de 
19 productos tuvo un costo promedio de 417 pesos en junio, mientras en los 
establecimientos tradicionales fue de 499 pesos, lo que ha beneficiado 
principalmente a comunidades con alta y muy alta marginación. 

LA JORNADA   
 

Pide AMLO a obreros de Fertinal "un respiro" para resolver 
pedido de reparto de utilidades  
Aun cuando la STPS determinó que la huelga estallada por el sindicato en 
Fertinal no tenía fundamento legal, AMLO señaló que serán respetuosos de 
las propuestas de los trabajadores, centradas en el reparto de utilidades. Sin 
embargo, destacó que por ahora "su pliego petitorio no puede ser atendido; 
quisiéramos, pero Fertinal quedó en ruinas, porque fue de esas empresas 
que compraron a precios elevadísimos, hay una deuda todavía en Nacional 
Financiera de muchísimo dinero". En tanto, el Sindicato Minero obtuvo una 
suspensión provisional contra la declaración de inexistencia del paro de 
labores en la planta propiedad de Pemex, por lo que éste se mantiene firme 
hasta en tanto el juez determine si concede la suspensión definitiva y luego 
el amparo. 

LA JORNADA   
 

Catem amaga con llevar a huelga a la Nissan de 
Aguascalientes  
La dirigente de Catem, Berenice Ruiz, indicó que podrían irse a huelga en 
Nissan a finales del mes si no se acepta un aumento salarial del 11% para los 
trabajadores de la planta A2. "A petición de los trabajadores vamos a exigir 
y no vamos a permitir un aumento salarial de menos del 11%, porque los 
números son reales, fríos y estamos en una situación donde la inflación está 
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cerrando en 7.36 y lo que Nissan revisó sin consultar a los trabajadores fue 
del 7% de entrada ya tenemos .36% que está afectando al trabajador", dijo. 
Precisó que aunque la empresa no los reconoce como sindicato, representan 
a más de 5 mil trabajadores, el mayor número de empleados. 

EXCÉLSIOR   
 
 

México y Brasil con los mayores rendimientos de América 
Latina, pero deben compensar riesgos  
Con la política restrictiva la tasa real de México se convirtió en una de las dos 
más atractivas de los mercados emergentes latinoamericanos, lo que ha 
contrarrestado parcialmente la salida acumulada de flujos de capital, 
advirtieron economistas de Banco de México. De acuerdo con ellos, la tasa 
real ex ante actual que ofrece México es de 3.62%, que resulta de la 
diferencia entre la tasa de política monetaria (8.50%) y la expectativa de 
inflación a 12 meses (4.89 por ciento). Se trata de la tasa real más alta que 
ha ofrecido México desde el 2008, cuando empezaron a utilizar la tasa como 
objetivo. Este rendimiento positivo sólo es superado en la región por el que 
ofrece Brasil con una tasa de 8.16%, también descontando expectativas de 
inflación a 12 meses. 

EL ECONOMISTA   
 

Peso se deprecia por fortaleza del dólar  
El peso mexicano cayó frente al dólar este martes por segunda jornada 
consecutiva. La divisa local retrocedió ante un fortalecimiento del billete 
verde, en un mercado cauteloso por débiles expectativas para la economía 
global que afectan a los activos de riesgo. El tipo de cambio terminó la 
jornada en 20.1448 unidades por dólar, frente al registro de 20.0029 pesos 
por billete verde del lunes, con datos oficiales del Banco de México (Banxico). 
Esto significó un retroceso de 14.19 centavos para el peso, equivalentes a 
0.71 por ciento. El índice Dólar, que mide a la divisa estadounidense frente a 
una canasta de seis divisas fuertes, ganó 0.36% a 110.22 unidades. En su 
mejor momento de la jornada, el índice que mide al dólar alcanzó un máximo 
110.55 unidades, un techo no visto desde junio de 2002. Los temores de una 
recesión en Europa y nuevos confinamientos en China por Covid-19 ponen 
nerviosos a los mercados. 

EL ECONOMISTA   
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Peso tiene su peor día en un mes  
El peso terminó ayer en 20.14 unidades por dólar y significó una pérdida de 
0.8% o 16 centavos, siendo la mayor depreciación en un día desde el pasado 
2 de agosto, de acuerdo con las cotizaciones al mayoreo de la agencia 
Bloomberg. La pérdida se relaciona con la incertidumbre sobre el efecto que 
tendrá la subida de tasas de interés a escala mundial y la crisis energética 
europea, explicaron especialistas de Banorte. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Pagan intereses 
Nos hacen ver que la Secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de 
la O, se comprometió a pagar los intereses más altos en 17 años por la deuda 
emitida. Por primera vez desde 2005, cubrirá un interés anual de más de 10% 
a los inversionistas que le prestaron dinero mediante la subasta de Cetes a 
un año que se llevó a cabo ayer. Nos explican que al gobierno cada vez le 
cuesta más financiarse por los ajustes que el Banco de México, de Victoria 
Rodríguez, ha realizado en su principal tasa para frenar la inflación. Los 
mayores intereses deberán contemplarse en el Paquete Económico 2023 
que Hacienda presentará mañana, pues tanto analistas como inversionistas 
esperan que las tasas sigan subiendo el año que viene. Nos dicen que la 
combinación de esto con el menor crecimiento económico y los pocos 
"guardaditos" que quedan, pueden poner en aprietos a las finanzas públicas.  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 

La pelea por el PRI y el voto del PAN contra Alito  
La pelea por el PRI -o lo que queda de éste- alcanzó su punto cumbre. Su 
presidente actual, Alejandro Moreno Cárdenas, echó por la torda lo 
construido con el PAN y el PRD para evitar ser desaforado y juzgado 
penalmente. Se dobló ante la 4T a punta de videos y audios que lo exhibieron 
de cuerpo entero. Paradójicamente, quienes ayudaron a exponer los 
"pecados" de Alito fueron los priistas que hoy lo quieren fuera del partido, 
de la mano del también expriista Renato Sales, fiscal de Campeche y verdugo 
de Moreno Cárdenas. Esa lucha encarnizada entre los tricolores terminó por 
beneficiar al presidente Andrés Manuel López Obrador, con la potencial 
ruptura de la Alianza Va por México y la división del PRI. 

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs, de Mario Maldonado  
 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20220907/Nvo_194072310_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20220907/Nvo_194072304_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20220907/Nvo_Plano_194072404_7438.pdf


SAT y López Obrador no a nuevos impuestos para atraer 
IED; ¿será suficiente?  
Raquel Buenrostro, jefa del SAT, anunció que no habrá nuevos impuestos. Se 
quedan como están el ISR, IEPS e IVA, y sólo las cuotas y tarifas se actualizarán 
por inflación. Con esta determinación, Buenrostro manda la señal para la 
Inversión Extranjera Directa de tener las reglas claras y poder instalarse en 
México. Buenrostro platicó con el presidente López Obrador y ambos vieron la 
necesidad de enviar una señal de certeza fiscal a las industrias instaladas en 
Asia, y que ahora ven a México como una oportunidad para reinstalarse. El 
famoso nearshoring, donde México puede ser receptor de inversiones al estar 
cerca del mercado estadunidense (…) Pero eso sí, desde luego buscarán 
mejorar los ingresos públicos. Y entonces irán por los grandes jugadores del 
sector informal. Y qué bueno (…) La cercanía con Estados Unidos, el mercado 
más grande del mundo, ayudará a que venga la inversión con el nearshoring, 
pero no bastará, debemos crear proyectos, infraestructura y garantizar energía, 
lo cual todavía no tenemos (…) 

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste  
 

¿La oposición que nos merecemos?  
Cuando vi la declaración del presidente del PRI, Alejandro Moreno, ‘Alito’, no 
sabía si reír o llorar, como decía Pedro Ferriz Santacruz. Me daba risa porque 
parecía un comentario de sainete. "El PRI no recibe ultimátum, ni acepta 
órdenes ni de aliados ni de adversarios", dijo el dirigente tricolor en su tuiter. 
¡Uy, qué miedo! Y, por otra parte, me daban ganas de llorar cuando percibí que 
la posible alianza opositora para el 2024 estaba haciendo agua antes de 
comenzar a navegar. Si así van las cosas, se nos perfila el país de un solo partido, 
como aquel que vivimos por mucho tiempo y del que pensamos habernos 
sacudido hace ya más de dos décadas. Desde hace meses hemos pensado que 
AMLO vive en un universo paralelo. 

EL FINANCIERO, columna Coordenadas, de Enrique Quintana  
 

OPD, IMSS-Bienestar: ¿y el presupuesto?  
Entre las incógnitas a despejar en el Paquete Económico que presentará el 
gobierno mexicano éste 8 de septiembre, está el presupuesto que destinará 
para la creación y operación del IMSS-Bienestar. El pasado 31 de agosto del año 
en curso, se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que 
se crea el Organismo Público Descentralizado (...): Servicios de Salud del 
Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (...) Con ello, dejará de 
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ser un programa de gobierno y tendrá el carácter de OPD. El plazo para su 
constitución e inicio de operaciones, ya está corriendo. El IMSS-Bienestar tiene 
30 días para instalar su junta de gobierno, y ésta, cuenta con 60 días para 
expedir su estatuto orgánico. El OPD por el tamaño de las tareas que realizará 
y su dimensión social, tendrá la magnitud del IMSS y en consecuencia requerirá 
un presupuesto multimillonario (...) 

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares 
 

El iPhone podría fabricarse en México  
La noticia pasó casi desapercibida, quizá porque fue publicada por dos 
profesores universitarios hace unos días. Pero sería de la mayor relevancia: el 
iPhone podría ser fabricado en México, en vez de China, como resultado del 
reacomodo que viven las relaciones de proveeduría de Estados Unidos, país que 
se quiere deshacer de su alta dependencia del país asiático. En el artículo China-
US tensions: how global trade began splitting into two blocks, dos académicos 
(...) Afirman: "La proveeduría de corta distancia (...) Está ganando tracción. Las 
empresas manufactureras para Apple, Foxconn y Pegatron, están evaluando 
producir el iPhone en México, en lugar de China, para aprovechar tanto los 
menores costos laborales como el acuerdo comercial entre Estados Unidos y 
México". Ya desde 2020 se barajaba esta posibilidad, cuando Reuters reportó 
que ambas empresas ponderaban la alternativa mexicana (...)  
 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota  

Alsea, ejemplo bursátil  
Esta semana Alsea celebró sus primeras dos décadas en el mercado bursátil. A 
decir del presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, Marcos Martínez (...) La 
historia de éxito de Alsea tendría que replicarse en un mercado donde pesa la 
falta de nuevas colocaciones, peor aún, cuando enfrenta el desliste de emisoras 
emblemáticas como Aeroméxico y Bachoco, sin duda líderes en sus respectivos 
mercados. Alsea ingresó a bolsa en momentos en que los hermanos Cosme y 
Alberto Torrado tuvieron el apoyo de Nafin como promotor de empresas que 
buscaban colocar acciones para financiarse, una figura que tendría que 
recobrarse (...) Bajo la batuta de Armando Torrado, el operador de restaurantes 
y negocios de comida rápida ha logrado visibilidad internacional si pondera que 
la mayor parte de sus acciones está en manos de inversionistas extranjeros, lo 
que de paso le ha dado gran bursatilidad (...)  
 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela  
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ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Alianza Va por México se fractura; priistas, divididos  
La alianza de Va por México entró en agonía luego de que Marko Cortés, 
dirigente nacional del PAN, responsabilizó a su homólogo del PRI, Alejandro 
Moreno, de que se rompa la coalición legislativa y electoral si no retiran la 
iniciativa o votan en contra de la reforma constitucional de la diputada 
tricolor Yolanda de la Torre, que busca extender de 2024 a 2028 la presencia 
de militares en labores de seguridad pública en el país. Esta misma iniciativa 
fracturó al PRI, pues los senadores tricolores aseguraron que no van con la 
iniciativa de De la Torre y no fueron informados, y adelantaron que citarán 
al líder de los diputados, Rubén Moreira, para que explique por qué la 
presentaron; también se pronunciaron por que el Ejército regrese a los 
cuarteles en 2024. "Yo espero que corrijan, que retiren la iniciativa o que la 
voten en contra, porque de no hacerlo el PRI cargaría con la responsabilidad 
y tendría que explicar, por qué no podría continuar la coalición Va por México 
ni en lo legislativo ni mucho menos en lo electoral", subrayó. 

EL UNIVERSAL   
 

AMLO y Alito avalan plan militar que rechazan senadores 
priistas  
La iniciativa para extender la vigilancia militar en las calles de 2024 a 2028 
recibió el aval del presidente Andrés Manuel López Obrador y Alejandro 
Moreno, Alito, dirigente nacional del PRI, aunque senadores de este partido 
manifestaron que rechazan la propuesta. Durante la conferencia mañanera, 
el mandatario admitió también que cambió de opinión sobre su propuesta 
de sacar a las fuerzas armadas de las calles para regresarlas a los cuarteles. 
Defendió su decisión al asegurar que el pueblo estaba en la indefensión, ya 
que para combatir el crimen su gobierno solo contaba con la Policía Federal, 
que estaba encabezada por "los que ahora están en la cárcel o acusados o 
están prófugos". Por su parte, Alejandro Moreno, dijo que hoy dejará clara 
su posición sobre la iniciativa, al tiempo que llamó a su bancada en la Cámara 
de Diputados a seguir adelante con la propuesta.  

MILENIO DIARIO   
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Atiza AMLO discordia en VXM: "Para eso existen los 
divorcios"  
El pasado viernes, la alianza Va por México, conformada por el PRI, PAN y 
PRD, comenzó a agrietarse nuevamente, ahora por una iniciativa presentada 
por el tricolor que no gustó a sus aliados albiazules. La diputada Yolanda de 
la Torre, del PRI, presentó su contrapropuesta de reforma a la Guardia 
Nacional, planteando ampliar hasta 2028 la participación de las Fuerzas 
Armadas en tareas de seguridad. La propuesta, vista por algunos críticos 
como un guiño al presidente Andrés Manuel López Obrador, fue aceptada y 
hasta aplaudida por el mandatario este martes. "Yo pienso que hace bien el 
PRI en rectificar", resaltó y comenzó a recordar los inicios del partido y a 
cuestionar por qué la alianza con Acción Nacional, y cuáles han sido las 
ganancias que ha tenido que, aseguró, "ni el PAN (ha tenido ganancias), pero 
le ha ido un poco mejor". 

DIARIO NOCTURNO EJE CENTRAL   
 

"Cambié de opinión por la crisis de seguridad y la policía que 
dejaron"  
Después de varios días de cuestionamientos sobre su iniciativa de trasladar 
la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador admitió un viraje en su visión del papel de los 
militares en la seguridad pública respecto a sus propuestas de campaña: "Sí, 
sí cambié de opinión ya viendo el problema que me heredaron. ¿Cómo 
enfrentar la inseguridad? (...) Imagínense qué íbamos a hacer con la Policía 
Federal, cómo estaba". Reconoció la gravedad del problema: "Cuando llegué 
al gobierno y vi que no había seguridad para la gente... el pueblo de México 
estaba en estado de indefensión. Lo que había era un combate a bandas de 
narcotráfico de manera selectiva". Sin embargo, relató que desde 2016, en 
su libro La Salida, ya había esbozado la construcción de una Guardia Nacional 
con el apoyo del Ejército y la Marina. 

LA JORNADA   
 

PRD sería el más afectado si desaparece Va por México  
Aunque PAN, PRI y PRD han sorteado otras crisis siendo oposición, su 
viabilidad y permanencia están en juego como alianza, coincidieron los 
politólogos José Antonio Crespo y Jorge Javier Romero. El analista del CIDE, 
José Antonio Crespo, consideró que el PAN tiene mayores posibilidades de 
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crecimiento e incluso de ser gobierno; el PRD "está en la raya de 
desaparecer", mientras que el PRI —pese a su debacle electoral— aún puede 
conservar el registro debido a que mantiene cierta intención de voto. Indicó 
que Movimiento Ciudadano está construyendo su propia plataforma 
socialdemócrata, lo que afecta al bloque opositor debido a la división en la 
intención del voto y que beneficia a Morena. Respecto a lo que tendría que 
hacer la oposición para recobrar la atención del electorado, dijo: "hacer una 
autocrítica, no necesariamente pedir perdón, no asumir que todo lo que 
hicieron estuvo bien". 

EL ECONOMISTA   
 

Layda vela armas hasta que juez falle amparo de Alito  
Layda Sansores, gobernadora de Campeche, señaló que no hablará de 
Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, en su programa Los martes del 
jaguar. La gobernadora del estado de Campeche hizo el anuncio, luego de 
"una larga reunión con el abogado". Sansores San Román ha filtrado varice 
audios en los que Moreno Cárdenas es exhibido, por lo que el líder del PRI 
interpuso un amparo que será resuelto el 19 de septiembre próximo. La 
mandataria explicó que será hasta ese día cuando vuelva a abordar el tema 
de Alito. "Tenemos la audiencia el día 19 de este mes para resolver el amparo 
que él interpuso para impedir que expusiéramos la información que 
tenemos. Vamos a abstenemos de hacer declaraciones que pudieran influir 
en el criterio del juez, escribió Sansores en sus redes sociales. 

EL UNIVERSAL   
 

Morena decide que se turne a comisiones minuta sobre 
Guardia Nacional, anuncia senador Monreal  
El Grupo Parlamentario de Morena en el Senado de la República decidió que 
la minuta que envió la Cámara de Diputados sobre la Guardia Nacional se 
turne a las comisiones de Justicia y de Estudios Legislativos Segunda, y sea 
analizada en un proceso legislativo plural y respetuoso, informó el 
coordinador de la fracción Ricardo Monreal Ávila. También informó, en 
conferencia de prensa, que se acordó que la Comisión de Justicia sea 
presidida por la senadora Olga Sánchez Cordero, y la de Estudios Legislativos 
Segunda, por el senador Rafael Espino de la Peña, ambos de Morena. 
Monreal Ávila dijo que el Senado abrirá sus puertas paras escuchar a todas 
las voces, incluidas las de las organizaciones sociales; adelantó que mañana 
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se llevará a cabo la sesión ordinaria para darle paso a la discusión del 
proyecto; y estimó que esta propuesta se aborde en el Pleno entre viernes y 
sábado.  

UNO MÁS UNO   
 

Necesitamos a Fuerzas Armadas en tareas de seguridad en 
Jalisco ante violencia: Enrique Alfaro  
El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, admitió que la presencia 
de las Fuerzas Armadas en su estado ha sido muy importante para combatir 
la inseguridad, pero rechazó que la ruta para continuar con la estrategia de 
seguridad sea crear el escenario de la militarización del país, por lo que 
destacó que se requiere el fortalecimiento de las policías estatales y 
municipales. El mandatario jalisciense acudió este martes a la Cámara de 
Diputados donde inauguró la exposición escultórica "Jorge Wilmot, Legado 
que Trasciende", del artista Jorge Wilmot, y en entrevista previa señaló que 
sí hay mucho por mejorar en las entidades en materia de seguridad, pero 
debe ser de la mano con las policías civiles, pero no con la militarización.  
 

LA CRÓNICA DE HOY   
 
 
 

Atacan a empleados de CFE en Sonora; repostan dos 
muertos y dos heridos  
La Fiscalía de Sonora informó que cuatro empleados de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) fueron atacados por sicarios en Ónavas, en la sierra de 
Sonora, dejando como saldo dos muertos y dos más fueron trasladados a 
Hermosillo para su atención médica. A través de un comunicado, la 
institución señaló que dos trabajadores de la paraestatal fueron localizados 
con vida en las inmediaciones de esa localidad durante despliegues 
operativos en la sierra de Sonora, ante el reporte al número de emergencias 
9-1-1. Señaló que alrededor de las 9 hrs de este martes, personal de la línea 
de emergencias recibió el reporte de los trabajadores de la CFE que 
transitaban por la carretera federal Hermosillo-Yécora, con quienes se 
perdió comunicación. Por ello, se alertó a las corporaciones para su 
búsqueda, por lo que oficiales de las distintas corporaciones realizaron 
patrullajes aéreos y terrestres en la zona. 

CONTRARÉPLICA   
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La Familia y el cártel Jalisco se disputan el sur del Edomex  
A la disputa entre grupos delincuenciales de CdMx que buscan hacerse del 
territorio de Edomex en los municipios colindantes con la capital del país se 
suma la pugna entre La Familia Michoacana y el Cártel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) por el control del sur mexiquense, lo que provoca que las 
autoridades encargadas de seguridad se mantengan en alerta. Datos 
proporcionados por la fiscalía mexiquense revelan que, a pesar de que el 
trasiego de droga, extorsión y secuestro se mantienen acaparados por los 
miembros de La Familia Michoacana, el CJNG trata de infiltrarse en este 
lucrativo negocio en municipios como Coatepec Harinas, Temascaltepec, 
Luvianos, Tejupilco, Sultepec, Amatepec, Zacualpan, Tonatico, Tlatlaya, 
Zumpahuacán, Malinalco, Ocuilan, Almoloya de Alquisiras, Ixtapan de la Sal, 
San Simón de Guerrero y Texcaltitlán. 

MILENIO DIARIO   
 

Canciller Ebrard advierte que nunca han aceptado Alertas 
de viaje de EE.UU. hacia nuestro país  
El tema pudiera generar más diferencias y quebrantar las relaciones entre 
ambos países, pero la experiencia, madurez y sentido común de parte de las 
autoridades mexicanas permiten visualizar un panorama de acercamiento y 
mejores relaciones entre ambos gobiernos. Al menos es lo que deja entrever 
de manera muy mesurada y diplomática el canciller mexicano Marcelo 
Ebrard cuando se le aborda sobre el tema de las famosas alertas emitidas 
por el gobierno estadunidense ante la ola de violencia e inseguridad que se 
ha estado viviendo en las últimas fechas en varios estados de nuestro país. 
Pero la realidad es que las alertas por las que Estados Unidos pide a sus 
ciudadanos no viajar a determinadas regiones de México por el crimen y los 
secuestros no detienen el flujo de viajeros y turistas estadunidenses a 
territorio mexicano, aseguró en conferencia el canciller Marcelo Ebrard.  

UNO MÁS UNO   
 

A favor de mantener la prisión oficiosa, siete de 11 
ministros  
Siete de los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
se manifestaron en contra de la propuesta de "declarar inconstitucional la 
Constitución", como vía para invalidar la prisión preventiva oficiosa (PPO). El 
ministro ponente, Luis María Aguilar, pidió posponer la votación del asunto 
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para el jueves, a fin de analizar si modifica su proyecto. La mayoría de los 
miembros del pleno expresó su reticencia a invadir las atribuciones del Poder 
Legislativo y modificar el contenido de la Constitución, pero coincidió en que 
es posible poner reglas a la PPO, con base en los derechos humanos 
garantizados en la propia Carta Magna. "La Constitución es lo más 
importante, porque es la suma de todos los entendidos sociales, el máximo 
pacto de armonía social", advirtió la ministra Margarita Ríos Farjat. "Son las 
reglas bajo las cuales la nación mexicana, la sociedad misma, expresó que 
quería vivir". 

LA JORNADA   
 

Se dobla la Corte  
En medio de las presiones que el Presidente Andrés Manuel López Obrador 
admitió haber ejercido contra los Ministros, la Suprema Corte de Justicia 
rechazó ayer eliminar por completo la prisión preventiva oficiosa que el 
Artículo 19 de la Constitución ordena para 16 delitos. El proyecto del 
Ministro Luis María Aguilar que planteaba eliminar esa figura sólo fue 
apoyado por sus colegas Arturo Zaldívar, Norma Piña y Alfredo Gutiérrez, 
quienes coincidieron en que viola derechos humanos que prevén tanto la 
propia Constitución como tratados internacionales. La mayoría de los 
Ministros argumentó no tener la facultad de controlar la Constitución, 
inaplicar sus normas o derogarlas de facto, pues la Corte es un poder 
constituido por la propia Carta Magna, no un poder constituyente y, por 
tanto, sólo puede vigilar que las leyes secundarias se ajusten a la Ley 
Suprema.  

REFORMA   
 

Si hablar de un tema delicadísimo es presionar, sí hemos 
presionado: AMLO  
Al hacer patente una vez más su defensa de la prisión preventiva oficiosa, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que si hablar del asunto 
desde la tribuna de las conferencias matutinas es considerado presión hacia 
los ministros de la Corte, en efecto los ha presionado. "¿Presión aquí?", 
replicó ante una pregunta de si sus continuas referencias al caso lo serían. 
"No, no, nosotros no somos iguales...", atajó. Pero de inmediato cambió de 
parecer: "¡Ah!, puede ser que sí sea presión ¿eh? Porque tocamos el tema, 
pero ¿cómo no vamos a tratar el asunto si es delicadísimo?"  En su 
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conferencia del martes exhortó a quienes se oponen a mantener esa medida 
cautelar en la Constitución -en particular contra presuntos infractores de 
delitos graves- a seguir los canales legales y presentar la iniciativa en el 
Legislativo, para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no 
invada facultades. 

LA JORNADA   
 

MC lanza plan B contra la reclusión preventiva  
Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados promueve un plan "B" 
para darle salida al tema de la prisión preventiva oficiosa (PPO). Ayer 
presentó una iniciativa de reforma al artículo 19 de la Constitución, para 
eliminar la medida cautelar, al considerar que es una norma restrictiva de los 
derechos fundamentales. De esta forma, la modificación busca que cada 
juzgador determine la sanción que otorgará a la persona detenida, a partir 
de una evaluación particular y concreta de cada caso. El objetivo es que se 
determine si existe un riesgo fundado y razonable para dictar la PPO en 
contra de las personas detenidas, y que ésta no sea emitida únicamente en 
función del delito cometido. La reforma también plantea que este artículo 
cumpla con los criterios de la Corte Interamericana de Derechos Humanos 
en materia de libertad personal, la cual establece que esta medida cautelar 
debe estar limitada por principios de legalidad y presunción de inocencia, 
entre otros, y que debe ser excepcional y estar sujeta a revisión periódica. 

LA RAZÓN   
 

Cárcel preventiva, ía de control y abusos en AL   
En el ranking de América y con el alud de arrestos al amparo de un estado de 
emergencia para atacar a las maras o pandillas juveniles, el presidente 
salvadoreño, Nayib Bukele, colocó en 2022 a El Salvador en el primer puesto 
de personas sometidas en menos tiempo a la prisión preventiva oficiosa o 
justificada: más de 50 mil, sólo de marzo a agosto. El debate recobró fuerza 
por la polémica en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de México, que 
podría definirse mañana. México mantiene, vía constitucional, un listado de 
delitos en los que, de manera automática, los presuntos culpables —y sin 
sentencia— deben sufrir prisión preventiva.  "Resulta preocupante y un 
tanto hipócrita por parte del Presidente decir que se trata de un gobierno 
que quiere defender a los pobres, cuando la realidad es que este uso 
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excesivo de la prisión preventiva termina perjudicando por lo general en 
mayor medida a quienes menos tienen", dijo la venezolana Tamara Taraciuk. 

EL UNIVERSAL   
 

México comprará 9 millones de dosis de la vacuna cubana 
Abdala  
El subsecretario de Prevención de la Salud, Hugo López-Gatell informó que 
México comprará a Cuba nueve millones de dosis de la vacuna Abdala para 
menores. El funcionario señaló ya se ha establecido el contrato con el 
gobierno cubano para la compra del fármaco. "Tenemos ya el contrato con 
el Gobierno de Cuba y su compañía de biotecnología para la vacuna Abdala 
con nueve millones de dosis, y dado que es un esquema de tres de dosis 
serán suficientes para tres millones de niñas y niños". Agregó que, estas 
acciones forman parte de lo proyectado para inocular a 15 millones 370 mil 
73 menores de 5 a 11 años en el país.  

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Anuncian dosis pediátricas de COVAX... ¡Estaban aprobadas 
desde meses atrás!  
Tres horas después de la amenaza presidencial de presentar una demanda 
en contra de la ONU y COVAX, por el supuesto faltante de 76 millones de 
dólares en dosis, directivos del mecanismo internacional se pusieron en 
contacto con el gobierno mexicano para ofrecerle dosis pediátricas, según la 
versión del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Sin embargo, 
conforme a las bitácoras de las reuniones del organismo, una postura oficial 
compartida a este diario y el testimonio de uno de los integrantes de su junta 
de gobierno, el envío de vacunas para niños a los países participantes había 
sido aprobado meses atrás. El 23 de agosto, un día después de la advertencia 
legal, López-Gatell declaró que "para México, el acceso a vacunas a través de 
COVAX ha sido muy tormentoso: entregas tardías, poca claridad en cuáles 
son los criterios de asignación, tipos y cantidades de vacunas". 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Acusan ocurrencia con plan educativo  
La organización civil Mexicanos Primero calificó como una ocurrencia, una 
pérdida de tiempo y un "ridículo" que el Gobierno federal busque aplicar un 
nuevo plan de estudios de educación básica sin tener un registro del nivel de 
rezago y deserción causados por la pandemia por Covid-19. También advirtió 
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que se ha reducido en 34 mil millones de pesos el presupuesto en 
infraestructura escolar y se ha quitado la alimentación de las escuelas. "Es 
sumamente retórico y hasta ridículo en su arrogancia académica hablar de 
justicia, de colonización e interculturalidad abstractas, cuando por 
decisiones del Ejecutivo federal se recorta la jornada ampliada, se quita la 
alimentación de las escuelas, se desfonda la educación indígena y para 
personas con discapacidad, y se descuida la educación inicial. "Y mientras 
tanto, se da gusto a la soberbia de hacer nuevos libros para el último año del 
sexenio", afirmó Laura Ramírez, directora de activación de agentes en la 
organización civil. 

REFORMA   
 

Encuesta / Crece Morena en Coahuila con Obrador  
Desde que llegó a la silla presidencial de Palacio Nacional hace 4 años, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador sigue siendo uno de los líderes 
que más ha sido apoyado por el pueblo de México, pero además, está dentro 
del top 5 de los líderes mundiales. Dicho liderazgo, se puede explicar como 
ha impulsado la "Ola Guinda" que ha cubierto de norte al sur una gran parte 
del territorio nacional, en donde la Cuarta Transformación ha logrado que 
poco más de 70.5 millones de mexicanos lo hayan favorecido con su voto 
para que Morena y la 4T estén gobernando en 20 entidades, lo que significa 
el 62.50 por ciento del país. Parece ser que Morena podría conquistar uno 
de los últimos bastiones priístas, gracias al impulso del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, según Encuestas, Datos y Análisis de Grupo Cantón, 
el jefe del Ejecutivo en Coahuila tiene una aprobación del 63 por ciento. 

BASTA   
 

Mejía acapara reflectores en Coahuila  
Las elecciones de 2023 están a la vuelta de la esquina. Los aspirantes a las 
candidaturas de los partidos por Coahuila y el Estado de México se han 
adelantado y han logrado acaparar los reflectores mediáticos. Durante 
décadas, Coahuila ha sido considerado el bastión del PRI al norte del país. La 
contienda del próximo 4 de junio de 2023 es vista por algunos como una 
oportunidad de transición en el Poder Ejecutivo. El Análisis de Reputación 
Mediática de Actores (ARMA) mide, compara y contrasta las tendencias 
mediáticas de los tres aspirantes a la candidatura morenista. El periodo 
analizado comprende de mayo a agosto de 2022.  

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Camino cerrado  
El Estado de México celebrará elecciones para renovar la gubernatura en 
2023, y a pesar de que el proceso electoral comienza entre el 1 y el 7 de 
enero del próximo año, según el Instituto Nacional Electoral (INE), los 
partidos políticos ya empezaron a asomar a posibles contendientes. De 
acuerdo con Massive Caller Morena y el candidato de la posible alianza entre 
los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la 
Revolución Democrática (PRD) serían los principales contendientes, sin 
embargo, los votantes indecisos siguen siendo un factor que podría pesar a 
la hora del resultado. La encuesta realizada muestra una batalla no solo por 
ganar la gubernatura sino por quién sería la tercera fuerza política en el 
estado. Según los resultados, el Partido Verde Ecologista de México tiene 8.1 
por ciento de la intención de los votos y Movimiento Ciudadano, 8.2. Los 
indecisos representan 10 por ciento. 
 

REPORTE INDIGO   
 

Yo hubiera ganado sola a Morena en 2021: Herrera  
"Segura y convencida", Ana Lilia Herrera, hoy diputada federal por la alianza 
PRI-PAN-PRD por el Estado de México y aspirante a la gubernatura de la 
entidad, sostuvo que, en 2021 "el PRI le hubiera ganado solo a Morena" en 
su distrito. "Y me remito a los hechos siempre. En mi distrito, el 27 del Estado 
de México, si el PRI hubiera competido solo contra Morena, le habríamos 
ganado", aseguró. "Mientras que Morena siempre necesita ir en coalición, lo 
hizo el año pasado con el PVEM y el PT", recordó la legisladora. En entrevista 
insistió en que "es posible ganarle a Morena, vengo de acreditarlo". No 
obstante, estimó que hoy en la entidad mexiquense habrá "una elección de 
Estado", en la que el gobierno federal, "con una vieja candidatura" -Delfina 
Gómez- "chantajea con los programas sociales, es lo que estamos viendo en 
muchos lugares", acusó. 
 

EL FINANCIERO   
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Sheinbaum: no entraré en pleito con el zacatecano  
Después de que Ricardo Monreal culpó a la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, de intrigar en su contra ante el presidente López Obrador para 
"liquidarlo políticamente", la mandataria aseguró que no entrará en debate 
con compañeros de Morena. Además, adelantó que el 15 de septiembre se 
instalará un operativo especial por los festejos patrios, en particular por el 
concierto de los Tigres del Norte en el Zócalo. 

MILENIO DIARIO   
 

Gastó el INE más de 100 mdp en imagen, asesorías y 
compras  
Para evaluar su imagen, el Instituto Nacional Electoral (INE) gastará casi un 
millón de pesos. Lo anterior, de acuerdo con la licitación para contratar tres 
estudios cuantitativos para este fin, uno bajo la modalidad de cara cara en 
vivienda y dos mediante levantamiento telefónico. Además, como se había 
informado (La Jornada, 21/5/22), destinará 4.6 millones como "asesoría" 
para la elaboración del informe de rendición de cuentas 2014-2022 del 
consejero presidente, y 3.6 millones como "servicio de asesoría relativo a la 
documentación de los procesos más relevantes a través de las memorias de 
gestión en el periodo 2014-2022".  

LA JORNADA   
 

Inician compras de pánico por Kay  
La presencia del huracán Kay en la península de Baja California Sur, que por 
la tarde de ayer amenazaba con evolucionar a categoría dos, provocó 
compras de pánico a pesar de que las autoridades locales indicaron que los 
supermercados, tiendas de autoservicio, plantas purificadoras y gasolineras 
cuentan con inventario suficiente para 15 días. La formación del fenómeno 
meteorológico y su acercamiento hacia las costas del estado alertó a los 
habitantes de los municipios cercanos al Mar de Cortés, los cuales ya tienen 
registrada en su memoria antecedentes como Odile y Liza, por lo que al 
recibir información, la población tomó sus precauciones y realizó las 
conocidas compras de pánico y abarrotaron supermercados e hicieron largas 
filas en gasolineras. 

EL SOL DE MÉXICO 
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Dólar alcanza nuevo máximo en casi 20 años ante el euro  
El dólar alcanzó el martes un nuevo máximo desde 2002 frente al euro y 
desde 1998 respecto al yen, impulsado por la resistencia de la economía de 
Estados Unidos, que presagia la continuidad del ajuste de tasas de interés 
por parte de la Reserva Federal (Fed). El billete verde le ganó el martes 0.21% 
a la divisa europea. El euro cotizaba así en 0.9901 dólares, aunque antes llegó 
a cotizar a 0.9864 dólares por primera vez desde inicios de diciembre de 
2002. En el caso del euro y el dólar, el peso de la crisis energética en Europa 
(que se agravó desde el viernes tras el anuncio de que se pospone sin fecha 
la reapertura del gasoducto Nord Stream 1), arrastra a la moneda única 
europea. 

EL ECONOMISTA   
 

Bitcoin rompió el piso de los 19,000 dólares el martes  
La criptomoneda más grande del mundo, bitcoin, rompió en el transcurso 
del martes el piso de los 19,000 dólares, su nivel más bajo desde diciembre 
de 2020. Durante la tarde del martes el criptoactivo cotizaba en 18,898.75 
dólares por unidad, lo que representa una caída intradía de 4.62 por ciento. 
Esta caída refuerza la tendencia que ha presentado la moneda virtual en lo 
que va del año, tras alcanzar su máximo histórico de 67,566.83 dólares por 
bitcoin el 7 de noviembre de 2021, nivel que ya no ha vuelto a alcanzar. Los 
analistas dicen que seguirá su descenso durante el noveno mes del año 
debido a la fortaleza del dólar. Teniendo en cuenta los últimos siete días, la 
moneda marca una caída de 4.54%, por lo que en el año mantiene una bajada 
del 57.21 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

Inflación de alimentos acumula 18 meses al alza, dentro del 
promedio OCDE  
La inflación de alimentos en México registró una variación de 14.1% anual en 
julio, con lo que hiló 18 meses consecutivos al alza, de acuerdo con 
información recabada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE). El dato anual de julio quedó ligeramente abajo del 
promedio ponderado de los 38 países OCDE, que fue 14.5% pero muestra 
una aceleración consistente desde el 5.1% registrado en enero del 2021, y 
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está claramente arriba de la variación anual de 13.6% observada en junio. En 
el comparativo mensual de la inflación entre los países miembros destaca 
México entre los 14 con mayores fluctuaciones en los precios de alimentos, 
donde el líder resultó de nuevo Turquía, que registró esta vez una variación 
de 142.6% anual. Esta tendencia alcista ha sido destacada por miembros de 
la Junta de Gobierno de Banco de México que, de acuerdo con la Minuta más 
reciente, subrayaron que "la pronunciada tendencia al alza que ha exhibido 
la inflación de los alimentos procesados y no procesados explica más de la 
mitad del nivel de inflación general en julio". 

EL ECONOMISTA   
 

Ofrece Truss plan contra crisis en GB  
La recién nombrada Premier de Reino Unido, Liz Truss, prometió ayer sacar 
a su país de la "tormenta" económica que lo golpea por la alta inflación y en 
particular por la subida de los precios de la energía provocada por la invasión 
de Rusia a Ucrania. En su primer discurso como jefa de Gobierno frente a la 
célebre puerta negra del número 10 de Downing Street, la conservadora 
marcó la economía, la sanidad pública y la crisis energética como sus tres 
prioridades y aseguró que tomará acciones esta semana para abordar las 
facturas de energía, cuya alza asfixia a los británicos. Su plan, que daría a 
conocer mañana, consistiría en poner topes a las facturas de energía, a un 
costo para los contribuyentes de 100 mil millones de libras (116 mil millones 
de dólares), de acuerdo con la prensa británica. 

REFORMA   
 

Europa, obligada a vencer a Putin en guerra energética  
"Europa se forjará en las crisis y será la suma de las soluciones adoptadas 
para esas crisis". Estas palabras de las memorias de Jean Monnet, uno de los 
arquitectos de la integración de la región, resuenan hoy, cuando Rusia cierra 
su principal gasoducto. Se trata sin duda de una crisis. No sabemos si la 
perspectiva optimista de Monnet prevalece, pero Vladímir Putin atacó los 
principios sobre los que se construyó la Europa de la posguerra. Hay que 
resistirse a él. La energía es un frente vital en su guerra. Será costoso ganar 
esta batalla, pero Europa puede y debe liberarse del dominio ruso. No se 
trata de subestimar el reto. Capital Economics afirma que, a los precios 
actuales, el deterioro de la relación comercial supondrá hasta 5.3 por ciento 
del producto interno bruto (PIB) de Italia en un año y 3.3 por ciento del de 
Alemania (...) Artículo de Martin Wolf.                                             MILENIO DIARIO   
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Reino Unido planea paquete contra crisis  
La nueva primer ministra británica, Liz Truss, trabaja en lo que parece ser el 
mayor paquete de ayuda por la crisis energética en Europa hasta la fecha, 
mientras los países se esfuerzan por proteger a los hogares y empresas del 
alza de las facturas y por apuntalar a proveedores en apuros. Truss, que 
sustituyó a Boris Johnson, planea congelar las facturas energéticas de los 
hogares al nivel actual durante este invierno y el próximo, lo que pagará con 
préstamos a los proveedores respaldados por el gobierno, informó la BBC, 
que cifró el costo entre 100,000 millones y 130,000 millones de libras 
(116,000 millones y 151,000 millones de dólares). El gobierno británico 
también trabaja en la ayuda a las empresas, pero es probable que sea más 
complejo y se revise con más frecuencia, dijo la BBC.  

EL ECONOMISTA   
 

Guerra e inflación agudizan mal año en bolsas de Europa  
Los problemas en la región impactarán a todos. Las autoridades, las 
empresas y las personas enfrentan un futuro incierto por la inflación, alza de 
tasas de interés y desabasto de gas natural. El mercado accionario europeo 
ha sido afectado por la alta inflación y las alzas en las tasas de interés. Pero 
sobre todo porque la zona ha resentido como ninguna otra los efectos de la 
guerra entre Rusia y Ucrania. Desde el comienzo del conflicto armado, la 
economía de la región se vio afectada y Rusia, su mayor proveedor de gas 
natural, amenazó con dejar de surtir el energético a Europa. Ahora la región 
enfrentan el incremento de más de 300% en su precio, por lo que gobiernos 
locales establecen esquemas de ayuda a la población Las Bolsas de Valores 
en Europa han sufrido caídas de hasta 20% en el 2022, debido a la alta 
inflación y las alzas en las tasas de interés para contenerla, pero en particular 
porque el Viejo Continente ha resentido como ninguna otra zona los efectos 
de la guerra entre Rusia y Ucrania. 

EL ECONOMISTA   
 

Se disparan los precios del gas natural en Europa  
Los precios de referencia del gas en Europa se han disparado 340% en el año, 
y 35 % después de que la empresa controlada por el Estado ruso, Gazprom, 
anunciara el cierre indefinido del importante gasoducto Nord Stream 1. 
Europa ha acusado a Rusia de militarizar el suministro de energía en 
represalia por las sanciones occidentales impuestas a Moscú por la invasión 
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de Ucrania. Rusia culpa a esos castigos de provocar los problemas de 
abastecimiento de gas, que achaca a fallos en los gasoductos La Casa Blanca 
dijo este martes que la decisión de Rusia de cerrar el gasoducto Nord Stream 
1 que abastece a Europa no es consecuencia de las sanciones occidentales, 
como asegura Moscú. Los analistas estiman que Europa necesitará importar 
unos 200 millones de toneladas de GNL durante la próxima década para 
deshacer su vínculo con el gas ruso. Alemania, el mayor importador europeo 
de gas proveniente de Rusia, necesitaría unos 40 millones de toneladas de 
GNL para sustituir los 50,000 millones de metros cúbicos (bcm) de gas que 
solía recibir de Moscú por gasoducto.  
 

EL ECONOMISTA   
 

Inflación en Holanda en máximo histórico y Taiwán en 
mínimo de seis meses  
La tasa de inflación anual de los Países Bajos aumentó al 1 2% en agosto y 
fue el aumento más rápido de los precios al consumidor desde que comenzó 
la serie en 1 971, impulsado principalmente por los precios más altos de la 
energía, mientras que en Taiwán la inflación disminuyó a un mínimo de seis 
meses del 2.7%, superando las expectativas del mercado del 3.1 por ciento. 
 

EL ECONOMISTA   

Wall Street termina a la baja mirando a Europa y a la Fed  
La Bolsa de Nueva York terminó a la baja el martes, preocupada por la crisis 
energética en Europa y la perspectiva de nuevos incrementos de tasas en 
Estados Unidos, donde la economía resiste los aumentos de tasas de interés. 
El Dow Jones perdió 0.55% a 31,145.30 puntos, el índice tecnológico 
NASDAQ Composite cayó 0.74% a 11,544 unidades, y el S&P 500 perdió 
0.41% a3,908.19 enteros. El NASDAQ Composite registró su séptima jornada 
de caída consecutiva, por primera vez en seis años. Des de noviembre de 
2016 no ocurría una racha como esta. "El mercado sigue reaccionando al 
discurso del presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, de hace dos 
semanas", destacó Andy Kapyrin, de Regent Atlantic. 
 

EL ECONOMISTA   
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Caen mercados por temor a tasas más altas y baja demanda 
de crudo  
Los mercados financieros en el mundo cerraron a la baja ante las 
preocupaciones en torno a la demanda del petróleo, pues las expectativas 
de la actividad económica se han deteriorado con la posibilidad de mayores 
tasas de interés a nivel global, la crisis energética en Europa y una Reserva 
Federal (Fed) más restrictiva. La aversión al riesgo se avivó luego del anuncio 
del abrupto corte del suministro de gas ruso a Europa, que recrudece las 
alertas sobre un déficit energético y aviva los temores sobre el freno 
adicional que podría provocar en una economía abocada a la desaceleración. 
Ante dicho escenario de incertidumbre, el dólar siguió fortaleciéndose a 
escala global, por ser una divisa refugio ante la aversión. Los precios del 
petróleo cayeron este martes. El estadunidense WTI cayó 0.12 por ciento, a 
86.77 dólares por barril; mientras el precio de la mezcla europea, Brent, cayó 
3.22 por ciento, a 92.66 dólares. La mezcla mexicana cerró en 83.13 dólares 
por barril. 

LA JORNADA   
 

El BCE subiría tasas en 75 pb: sondeo  
El lance Central Europeo (BCE) debe subir las tasas de interés en 75 puntos 
base (pb) mañana, según una leve mayoría de economistas encuestados por 
Reuters, en su lucha por contener una inflación que supera cuatro veces su 
objetivo. Esto supone un cambio respecto a la encuesta del viernes, que 
mostró que 30 de 61 economistas consultados esperaban un aumento de 75 
pb. Sin embargo, el último consenso indica que la tasa de interés básica del 
BCE subirá a 1.25 % esta semana. Un total de 34 de 67 economistas esperan 
ahora un alza mayor mañana, 29 opinan que el BCE incrementará 50 pb 
mientras que cuatro esperan que sólo añada 25 pb a su tasa de interés. 
"Sinceramente, si se observa la situación de las tasas de interés oficiales, hay 
argumentos para una alza aún mayor que una de 75 pb, pero creo que es 
demasiado para los responsables de la política monetaria", dijo Jack Allen-
Reynolds de Capital Economics. 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 
 INDICADORES 

FINANCIEROS 

 

 
 Información al cierre del martes 06 de septiembre de 

2022 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓45,902.89 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS: -123.19 

VARIACIÓN EN %: -0.27 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.56 20.67 VASCONI  9.42 

 

Dólar 

interbancario 

20.12 20.13 MEGA CPO 5.38 

 

Dólar 

canadiense 

15.25 15.25 HOTEL  4.71 

 

Euro 19.92 19.93  

 

Libra esterlina 23.12 23.13 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 MEDICA B -6.15 

 SITES1 A-1    -4.57 

VINTE -4.19 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓31,145.30 

NASDAQ ↓11,544.91 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 33,300 37,100 Anterior Actual 28 Días 8.55 

 

Centenario 39,250 44,050 7.486977 7.488931 91 Días 9.34 

 

Plata onza libre 385 475     
 

 
 

 
 

 

 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$85.18 dólares por barril 

BRENT                   

 

$91.28 dólares por barril 

  

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

8.8177 8.8196 

  


